

Stage de géologie du 25 au 29 mai 2025 pour les 1res spécialité SVT

Les enseignants de SVT Mme Ostorero, Mme Pautre, M. Quaresma, M. Ledormeur ont permis à leurs élèves de spécialités SVT (76 élèves de 1ère et 3 élèves de Terminale) de suivre un cours de géologie grandeur nature dans la région de Briançon sur 3 jours, chaque jour correspondant à une étape de l'histoire des Alpes. Ils étaient accompagnés par 2 professeurs d'EPS (Mmes Gout et Delrieu) et une professeure documentaliste (Mme Boisseau) et des géologues et guides de montagne du centre briançonnais de géologie alpine.

La première journée fut la plus rude physiquement mais tous les élèves et les adultes ont pu faire l'ascension du Chenaillet grâce à un esprit d'entraide et de soutien mutuel et découvrir ainsi les traces d'un magnifique ancien espace océanique témoignant d'un contexte passé de divergence.

Le lendemain matin, nous sommes partis dans la vallée du Guil par le col d'Izoard encore enneigé et venant tout juste d'ouvrir. L'arrêt au col fut particulièrement impressionnant et grandiose. Arrivés à Château-Queyras, les élèves ont recherché dans la vallée du Guil les témoins de la subduction et témoignant ainsi d'un contexte de convergence.

L'après-midi, le car est reparti avec les élèves et le personnel encadrant en longeant le Guil et son étroite vallée encaissée en direction de Guillestre. Arrivés sur les rives de la Durance les élèves ont pu identifier les différents types de roches de la croûte terrestre en utilisant les méthodes du géologue sur le terrain

Un temps libre en fin d'après-midi a permis à tous de visiter la ville de Briançon à l'intérieur de l'enceinte Vauban.

La dernière journée a été consacrée à l'étude du pli St Clément et de la nappe du Guil, témoins de la collision à l'origine de la chaîne des Alpes formée dans un contexte de convergence et à une activité eaux vives qui a suscité l'enthousiasme de tous.

Merci aux enseignants pour leur dévouement et leur détermination. Merci aux élèves pour leur solidarité, leur goût de l'effort et leur gentillesse.

Souhaitons que ce beau projet puisse être reconduit. En effet, il offre un enseignement sur le terrain exigeant et développe les qualités nécessaires pour vivre en groupe.

